

SPE
639.2099
REG
1996
C

CPS/Pêches 26/Exposé national 6
27 juin 1996

ORIGINAL : FRANCAIS

COMMISSION DU PACIFIQUE SUD

VINGT-SIXIEME CONFERENCE TECHNIQUE REGIONALE SUR LES PECHEES
(Nouméa, Nouvelle-Calédonie, 5 - 9 août 1996)

EXPOSE NATIONAL

WALLIS ET FUTUNA

REPUBLIQUE FRANCAISE
TERRITOIRE DES ILES WALLIS ET FUTUNA

SERVICE TERRITORIAL DE PECHE

B.P 19 Mata'Utu WALLIS
Téléphone : (681) 72.26.06 Télécopie : (681) 72.25.44

Mata'Utu, le 20 Juin 1996

EXPOSE NATIONAL - WALLIS ET FUTUNA

Dans le but de diversifier les techniques de pêche et améliorer le rendement de l'activité, une opération DCP (Dispositif Concentrateur de Poissons) a été réalisée à Wallis et Futuna avec la collaboration technique de la CPS en 1992.

L'efficacité de cette opération a été marquée par l'augmentation de la production et l'apparition dans les points de vente aux poissons des espèces de qualité, tels les mahi mahi, thons jaunes et marlins.

Les 3 premiers DCP ont été mis à l'eau le 10 Novembre 1992 à Futuna et le 11 Novembre 92 à Wallis.

Deux des trois DCP ont été remplacés en Juillet 95. Le n° 1 de Wallis a été mis à l'eau le 28 Juillet 95 au matin par la Glorieuse, navire de la Marine Nationale. Le même jour à 17H30, le n° 3 de Futuna a été largué.

Le DCP n° 2 de Wallis a rompu durant la période de mise à l'eau des deux autres ; aussitôt un DCP est monté à Wallis pour assurer sa relève.

Le 11 Août 95, lors du passage sur le territoire du navire LA PLACE de la Marine Nationale, le troisième DCP a été largué à 16H30 au Sud de HONIKULU.

Etant donné la faible superficie des zones exploitables à Futuna et vu l'appauvrissement du lagon de Wallis par une grosse concentration de l'activité utilisant toutes techniques de pêche confondues, le Service de Pêche tente de sensibiliser les pêcheurs à sortir hors lagon.

Le stock de vivaneaux constitue aussi une ressource fragile susceptible d'être mise en danger si l'effort de pêche s'intensifie autour du tombant récifale externe.

Dans un avenir proche, il serait recommandable d'accentuer la pêche sur les espèces pélagiques évoluant en surface et autour des DCP. Voire à plus grande distance.

En conséquence, le programme de DCP à Wallis et Futuna doit être maintenu et développé.

Une démonstration de pêche au poisson volant a été effectuée à Futuna par Julian DASHWOOD et Michel BLANC du 22 au 27 Novembre 1995.

Les résultats de cette démonstration ont laissé entrevoir un potentiel intéressant pour la capture de cette espèce reconnue comme le meilleur appât à la traîne ou en dérive autour des DCP.

Actuellement sur le Territoire, le Service de pêche dispose de 5 DCP en réserve, obtenus par les redevances des accords franco-japonais.

Aucune action n'a été menée à Wallis et Futuna pour la mise en valeur des ressources marines.

Les projets proposés par le Service de Pêche au plan de développement entre le Territoire et l'état n'ont pas été retenus.

Un voyage d'étude aux îles Tonga a été proposé à l'administration pour une visite du programme de gestion des ressources de mulets.

Vu la baisse de production en poissons lagonaires, le Service de Pêche projette une possibilité de mise en place d'un programme similaire sur le Territoire, suite à ce voyage d'étude.

Dans le cadre des missions du Service de Pêche, il est envisagé d'entreprendre des études pour une exploitation à plus grande échelle, au-delà des DCP.

Ces études seront concentrées sur les infrastructures portuaires et terrestres, les types de bateaux adéquats et la sécurité en mer.
